
２学期終業式挨拶 
 
おはようございます。２学期の終業式に参加してくれてありがとうござ
います。皆さんが元気に学校に来ていることをうれしく思います。 
 
しかし、福井県内ではコロナウィルス感染症の拡大が続いており、今日
も休んでいる人がたくさんいて、大変心配しているところです。始業式
の時も新型コロナウイルス感染症の感染防止に対する高い意識を持っ
て欲しいとお願いしました。２学期は９月から１１月にかけてはなんと
か感染も少なく、学校祭や修学旅行を実施することができました。しか
しここに来て、急な学級閉鎖や部活動の停止などが相次ぎました。全国
的にも年末年始に向けてさらなる拡大が懸念されています。今後身近な
ところで感染が発生した場合にも、学校からの指示を冷静に受け止め対
応してください。感染防止の基本となるマスク着用や 3 密を回避する、
黙食するなど、一人一人がやるべきことを確実に実行していきましょう。
学校としても早めの対策を心がけます。感染が拡がる中、いつどこで感
染者が出てもおかしくない状況にあります。感染拡大防止について、こ
のあと話もありますが、しっかりと聞いて、十分な対策をお願いします。 
 
さて、長かった２学期も今日までですが、この２学期の学校生活はどう
だったでしょうか。楽しかったでしょうか。自分は成長できたなという
実感がありますか。 
 
９月 学校祭 テーマは Ballare（バラーレ）イタリア語で踊るという
意味でした。三国町体育館と学校を使った文化祭、グランドで繰り広げ
られた体育祭。様々な場面で皆さんの躍動と元気な笑顔を見ることがで
きました 
 
１０月 ２年生は修学旅行。心配しましたが、無事沖縄へ行くことがで
きました。１、３年生の遠足もクラスの仲を深めたことでしょう。また
芸術鑑賞では日ごろなじみのない歌舞伎に触れることができました。日
本には豊かな伝統文化があることを知りました。 
 
１１月を中心に新人大会。運動部の皆さんは新チームとして頑張りまし
た。来年に向け、目標を設定し、この冬何を強化するのかテーマを見つ
けたのではないでしょうか。 
文化部の皆さんは近畿高校総合文化祭、県高校総合文化祭、坂井市民文
化祭、各種コンテストやパフォーマンス参加等がありました。茶道部の
皆さんが参加した観月の夕べなど印象に残っています。 
 



１２月 期末考査明けに職業探求講座がありました。１２の講座が開催
され１，２年生がそれぞれ２つの講座を受講しました。講師の方の実際
の体験を交えたお話でしたが、興味のある職業の話を真剣に聞いてくれ
ていました。また、各学年のスポーツ大会もありましたね。 
 
２学期には本当にいろんな事がありましたが、勉強はどうでしたか。そ
れぞれの教科で多くのことを学んだと思います。ふりかえって自分はこ
れに頑張ったと言えるものがあるといいですね。特に自分から進んで取
り組んだことは何でしょう。授業を聞くこともとても大事ですが、さら
に自分から進んで考え、周りの人と話しながら、教え合いながら学んで
欲しいと思います。 
 
終業式に当たって、各学年の皆さんにもう少しお話をします。 
 
３年生 皆さんの進路選択の方向は一人一人違いますが、すでに進路が
決定した人は、決定が最終のゴールではありません。これから卒業式を
経て、４月までの時間がとても大切であることをわかってほしい。また、
これから進路を切り拓こうとしている人は、焦ることなく自分を信じて、
今できることに取り組んでください。 
 
２年生 総合的な探究の時間 坂井市の課題解決の提言発表 
 １０月には坂井市職員の方々に発表し、助言をいただいて、内容をよ
り具体的なものに作り上げ、１２月６日(月)中間発表を行いました。何
度も発表することでスライドの発表資料も作り込み、プレゼンテーショ
ンもうまくなってきています。自分から探究することで、学習が深まり
ます。３学期に向けて提言の内容をより現実的なものとして下さい。 
 
１年生は 12 月 13 日(火)、生憎の天気でしたが、1 年生が「総合的な探
究の時間」で取り組んできた空き家活用プロジェクトを行いました。 
今年は自分たちでチラシをまくなど集客まで行いました。皆さんの積極
的な行動が、当日は近隣の方に加え、午前中は幼児園や北小、南小の１
年生のみなさん。午後は沢山の先生方や２・３年の生徒のみなさんに見
学していただき、とても活気のある活動となりました。 
 
３年生も１年生もみんな、いずれは何かの仕事に就くことになります。
１０年ほど前に「今年小学生になった子どもたちの６５％は、大学卒業
後、今は存在していない職業に就くだろう」という予言めいた言葉が話
題になりました。先ほどの職業探求講座でも公務員や美容師など昔から
ある職業の方もいましたが、クラゲ専門店やフリーの編集者をしながら
ダンサーでもあるといった新しい働き方をしていらっしゃる方も来て



下さいました。最近では you tuberだけでなく、ネット関係の新しい仕
事も増えています。職業は本当にいろいろたくさんあって、皆さんがど
んな職業と出会って、それを仕事とするのか、高校時代に決めなきゃい
けない訳ではありませんが、多くの人がその方向性を決めるのではない
かと思います。 
 
そのとき何が大切でしょう。やはり、自ら進んで行動することが一番大
切になります。学校はそのお手伝いをしますが、決めるのは皆さんです。
今日も繰り返しますが、三国高校は「高い志をもって自律的に行動し、
地域や社会に貢献できる人を育成する」と教育目標を掲げ、四つの漢字
【究める力】、【挑む力】、【結ぶ力】、【愛する力】で付けたい力を
表しています。この２学期のあいだにどの力を付けることができました
か。 
 
今年も多くの日本人選手が、活躍しました。羽生結弦さん、大谷翔平さ
ん、吉田正尚さん、森保監督率いるサッカー日本代表、みんな自ら進ん
で究め、挑み、仲間と結び、国や故郷を愛して、成果を残した人たちで
す。 
 
令和４年がもうすぐ終わろうとしています。新しい年を迎えるにあたり、
具体的な目標を設定しましょう。本当に望んでいることを設定しましょ
う。すると自分から動けます。 
 
令和５年の３学期始業式で皆さんにお会いできることを楽しみにして
います。私からは以上です。 
 


